



ACHESON HABLA DEL MOMENTO INTERNACIONAL

La guerra no es inevitable. -- Hay que agotar todas las posibilidades para resolver los conflictos pacíficamente. -- El imperialismo soviético nos desafía de dos modos. -- La paz no será posible mientras Rusia no se convenza de la inutilidad de sus afanes

DALLAS (Tejas, Estados Unidos), 13.—El secretario de Estado norteamericano, Dean Acheson, ha declarado que la guerra no es inevitable y que hay que agotar todas las posibilidades para resolver los conflictos sin recurrir a la guerra. Hizo esta declaración en un discurso pronunciado en la Universidad Metodista del Sur, en el cual elogió el plan Schuman y las decisiones de las potencias del pacto Atlántico para una defensa común.

Acheson comenzó su exposición con un análisis de los problemas que afronta el mundo. «No todos los obstáculos —dijo— pueden ser atribuidos a los Soviets. Es bueno recordar que todavía tendríamos suficientes problemas para mantenernos bien ocupados, aun cuando la Unión Soviética fuera, como esperamos que algún día lo será, nuestro buen vecino».

Imperialismo soviético

Se refirió seguidamente a «la versión soviética del imperialismo». Afirmó que la conducta soviética parece basarse en la esperanza de que vaya a derrumbarse el mundo no comunista, razón por la que los soviets, en lugar de cooperar para resolver los problemas, ha tratado de intensificarlos. «El imperialismo soviético nos desafía de dos modos. Primero, existe el peligro que representa para el mundo la vasta expansión de las fuerzas armadas y la capacidad militar soviética. Segundo, ahí está el movimiento internacional comunista, que trata de destruir, mediante la subversión, la capacidad y disposición de los países no soviéticos para resistir las ambiciones soviéticas. No creo que esto sea un peligro inmediato de guerra. Pero se utiliza como maza dispuesta para intimidar a los débiles, y no deja de presentar al mundo la posibilidad de que los jefes soviéticos, cuando crean que son lo suficientemente fuertes, pueden sentirse tentados a utilizar la fuerza militar como instrumento de su política. Esto pueden hacer en forma general o en situaciones locales especiales. La guerra no es inevitable, pero es nuestra responsabilidad la de encontrar los medios de resolver nuestros problemas sin recurrir a la guerra y agotar todas las posibilidades en ese esfuerzo».

Medios de lucha

Como medios para luchar con estos problemas, señaló la cooperación con otras naciones y las

negociaciones pacíficas para resolver las diferencias, pero indicó que al éxito de las negociaciones se opone la esperanza soviética de un derrumbamiento mundial y su deseo de aumentar el ámbito de su dominio. «La única diferencia en torno de la cual es materialmente imposible negociar es el deseo de algúen de liquidar absolutamente vuestra existencia».

Siguió diciendo que para que las negociaciones con los soviets tengan éxito, los dirigentes soviéticos tienen que convencerse de que no van a sacar beneficios de su política expansionista y que su propio interés es resolver «por lo menos algunas» de las discrepancias más señaladas. Para ello —agregó— debe fortalecerse el mundo libre.

Realidad política hacia la paz

Después de advertir que el apoyo a la comunidad del Atlántico no implicaba desinterés en otras partes del mundo, dijo que de la Conferencia de Londres sacó la impresión de que la comunidad del Atlántico del Norte está surgiendo como realidad política de importancia muy grande y que hay un nuevo vigor en la vida europea, con determinación de unirse para asegurar la paz. En Londres se aclararon varios puntos de los planes defensivos y económicos. «Como era de esperar —dijo—, nuestros amigos europeos no están interesados en un

plan de defensa para que sus países fueran ocupados y liberados más tarde». Se precisa que la comunidad del Atlántico del Norte desarrolle la potencia suficiente para hacer frente con éxito a cualquier ataque inicial y continuar hasta la victoria en cualquier guerra que nos sea impuesta. Sólo así esta fuerza será lo suficientemente poderosa para desalentar la agresión».

Necesidad de fuerza y equilibrio económico

Respecto a la situación económica, dijo, que el viejo equilibrio ha sido destruido por las perturbaciones de la guerra y la conducta soviética. Puso de relieve que las naciones tienen que contar con una fuerza económica suficiente para cumplir los compromisos relativos a su seguridad, para lo cual tendrán que aumentar su producción, abrir nuevos cauces al co-

mercio, equilibrar las monedas y ayudar a las regiones atrasadas. Calificó de paso importante el acuerdo de Londres para el establecimiento de una Unión Europea de Pagos, que actuará como centro de compensaciones y ayudará a romper las barreras en la región comercial de Europa. Manifestó también que el plan Schuman constituye «un paso valiente e imaginativo hacia adelante en la lucha con antiguas rivalidades y prejuicios. Si tiene éxito se abrirá la posibilidad de resolver muchos problemas viejos y peligrosos». Puso de relieve que al nacimiento de este espíritu europeo ha ayudado el plan Marshall.

Terminó diciendo que otros días tratará de los problemas relacionados con Alemania y Japón, otras zonas de Asia y África, incluido el Oriente Medio, y con los países iberoamericanos. —EFE.

España y la política exterior de los Estados Unidos

NUEVA YORK, 13.—El comentarista político del «Daily News», John O'Donnell predice que tres de los más importantes aspectos de la política exterior de los Estados Unidos, a saber: el rearme de Alemania, la inclusión de España dentro de la organización de la defensa de Europa occidental y el nombramiento de un sucesor de Myron Taylor en el Vaticano, serán aplazados hasta después de las elecciones del próximo noviembre. El comentarista dice que los expertos desearían rearmar a la Alemania occidental para reforzar las débiles divisiones militares de que disponen en la actualidad los países del oeste de Europa; añade que hasta que la península Ibérica, vitalmente estratégica, se convierta en una aliada, cooperando íntimamente, la puerta del Mediterráneo no estaría asegurada. —EFE.

Personalidades eclesiásticas extranjeras en España

MADRID.—Regresó de Roma en avión el arzobispo de Méjico.

Se encuentra en la capital de España el nuncio apostólico en Venezuela monseñor Lombardi, arzobispo titular de Cesárea de Filipo. Ha sido en Roma uno de los más inteligentes colaboradores de Su Santidad en la Secretaría de Estado. Profundo conocedor y admirador de España, antes de incorporarse a su nuevo destino diplomático ha querido establecer contacto material con el pueblo español. En Roma ha mantenido siempre estrechas relaciones con las instituciones religiosas de carácter español allí radicadas. La primera misa de pontifical la celebró en el Colegio Español de San José. Ha sido capellán y profesor de Religión en el internado que tienen en Roma las teresianas españolas.

El Padre Santo, en una audiencia especial al ser nombrado arzobispo monseñor Lombardi, le regaló un magnífico pectoral de oro. El título de Cesárea de Filipo que lleva este arzobispo es uno de los más preciados y emotivos que puede ostentar un prelado, como declaró Su Santidad al nuevo arzobispo. En Cesárea de Filipo fue donde San Pedro confesó la divinidad de Jesucristo.

El cardenal Guevara, en Pamplona y San Sebastián

El cardenal primado del Perú ha pasado el día en Pamplona visitando los lugares notables.

También estuvo en la colegiata de Roncesvalles.

A las nueve de la noche llegó a San Sebastián.

Recibido por las autoridades, se celebró en su honor una recepción; actuando un grupo de espatanzaris en bailes regionales.

Disminuirá la exportación de trigo norteamericano

WASHINGTON.—El departamento de Agricultura calcula que el total de exportaciones de trigo durante el presente año agrícola disminuirá en un 40 por 100 comparado con las que se hicieron el año anterior, que establecieron un máximo hasta ahora. —EFE.

Una ternera con dos bocas y cuatro ojos

PALMA DE MALLOCA, 13.—Una ternera con dos bocas y cuatro ojos ha nacido en la vaquería de José Mestres Caldeatey, situada en el suburbio denominado Casa Blanca, de este término municipal. Son tantos los curiosos que van a contemplar el fenómeno, que el propietario de la ternera ha establecido un precio de entrada, que ya han pagado gran número de personas. Los veterinarios entienden que es muy difícil que el animal, que pesa 42 kilos, pueda sobrevivir, pero hasta el momento la ternera no deja de alimentarse por una de sus dos bocas. —(Cifra)

Declaraciones del doctor español Peña a su regreso de Alemania: Dos errores de Stalin

MADRID.—Procedente de Alemania, donde ha asistido al Congreso de la Sociedad Alemana de Urología, ha regresado a Madrid el profesor don Alfonso de la Peña, quien ha manifestado que asistieron los ocho especialistas alemanes más destacados, dos profesores suecos y él. Los alemanes tuvieron la deferencia de ofrecer la presidencia del Congreso a sus tres colegas extranjeros en otras tantas jornadas.

«El presidente de la Sociedad me invitó a realizar dos intervenciones en Munich con el deseo de conocer la técnica española. Los alemanes de hoy, tan laboriosos como siempre—añadió el señor De la Peña—, se encuentran preparados a asimilar todas las orientaciones útiles. Hay ciudades como Stuttgart y Darmstadt, que da pena verlas. Hay que tener en cuenta que en sólo dos bombardeos de un cuarto de hora tuvieron 18.000 y 20.000 muertos, respectivamente. Se observa, sin embargo, un gran espíritu de reconstrucción. El alemán sigue levantándose para trabajar a las seis y media o siete de la mañana, y transita por las calles con su habitual fisonomía, seria y reflexiva.»

Terminó diciendo el doctor De la Peña que en Alemania circula de boca en boca el que Stalin ha cometido, sobre todo, dos grandes equivocaciones: enseñar a los rusos como es Europa y a Europa cómo son los rusos.

Visita oficial del presidente alemán a un templo católico

CIUDAD CHETUMAL (Quintana Roo, Méjico) 13.—Por primera vez en muchos años, un presidente de la República ha visitado oficialmente un templo católico.

Antes de que el presidente Alemán, que realiza una gira por los Estados del sudeste de la República, iniciara su viaje hacia la isla de Cozumel, efectuó una breve visita al nuevo templo de Chetumal en los momentos que se decía la primera misa dominical. Al darse cuenta el párroco de que oficiaba en presencia del primer mandatario, detuvo el oficio religioso y subiendo al púlpito, dijo a las personas congregadas: «Tenemos el honor de recibir en estos momentos la visita del ilustre presidente de la República. Ruego a ustedes con todo fervor que eleven un Padrenuestro por su salud».

La cruz de la Orden Piana al ministro de Asuntos Exteriores

El nuncio de Su Santidad le hizo entrega del Breve Pontificio

MADRID.—El nuncio de Su Santidad ha visitado al ministro de Asuntos Exteriores para hacerle entrega del Breve Pontificio en que Su Santidad concede al ministro español la gran cruz de la Orden Piana. En el Breve se destaca que han sido exaltadas a este honor las figuras más relevantes que al desempeñar la pública magistratura procuraron, ante todo y sobre todo, hacer profesión de fe, piedad, caridad y de su adhesión y reverencia a la Santa Sede. Entre estas personalidades —dice el Breve— sobresale el señor Martín Artajo en su condición de ministro de Asuntos Exteriores de España.

Aumento en la producción mundial de azúcar

WASHINGTON.—La producción mundial de azúcar alcanzará este año una cifra nunca igualada, según anuncia el departamento de Agricultura. Se calcula en 37.999.000 toneladas, es decir, un 2 por 100 más que la anterior cosecha y el 10 por 100 superior al promedio de la anteguerra. —EFE.

Irregular cosecha de cereales y leguminosas en Ciudad Real

CIUDAD REAL, 13.—En los términos de esta provincia se hallan en su apogeo las faenas de recolección de cereales y leguminosas, habiendo comenzado la actividad en las eras, para la trilla de las cebadas y trigos más adelantados. La cosecha es muy irregular, pues hay comarcas, como las de Almadén y Los Montes en que se presenta bastante buena, mientras que en otras, incluida la capital, es francamente corta. También las tormentas han causado daños

Myron Taylor elogia a Pío XII

«Es el más valiente conductor de los hombres que creen en Dios y en la libertad»

WASHINGTON.—Myron Taylor, ex representante personal del Presidente Truman en la Santa Sede, ha declarado en un discurso que Su Santidad el Papa Pío XII es el «primer portavoz y más valiente conductor de todos los hombres que creen en Dios y en la libertad humana». Es de hacer constar que Myron Taylor es de religión protestante, episcopaliano. Después añadió: «El Papa Pío XII es hoy una gran figura espiritual y heroica. Es el blanco de las fuerzas enemigas de la libertad religiosa, de la paz verdadera y de la conservación de la preciosa herencia de la civilización occidental».

Myron Taylor celebró recientemente una entrevista con el Presidente Truman en la Casa Blanca. Según Taylor, fué de carácter puramente personal. Dimitió su puesto en la Santa Sede hace varios meses por motivos de salud. EFE.

LEA USTED

«El Diario de Avila»

SERVICIO Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)
Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:
Máxima, 25,6.
Mínima, 12,6.
Del momento, (seis y media de la tarde), 24,8.
Viento SW 25 kilómetros por hora.

en algunas zonas. En cambio, el garbanzo y la uva se presentan muy bien hasta el momento, pues las condiciones climatológicas favorecen el desarrollo de ambas cosechas. El tiempo continúa bueno, lo que ayuda el granazón de los frutos más tardíos. —(Cifra)

El tiempo en España

Máxima de 32 grados en Murcia y mínima de 8 en Guenca y León

Las lluvias ayer fueron ya menos intensas; las de la noche que, en general, no llegaron a cinco litros correspondieron a ambas vertientes de la cordillera Cantábrica, a Cáceres y a alguna estación gallega. Las del día correspondieron a Cataluña, en algunos sitios con más de 10 litros. La menor nubosidad ha producido un aumento de la temperatura en el Duero, Centro, Andalucía y Marruecos, que por término medio ha valido tres grados.

Ochenta y un litro por metro cuadrado en Solsona

BARCELONA, 13.—El régimen de precipitaciones en la región se caracterizó por chubascos tormentosos en distintos puntos. Además de la ciudad de Solsona, donde han caído en una hora 81 litros de agua por metro cuadrado, merece registrarse la cumbre del Montseny, donde en hora y media se han recogido 80. Además se recogieron 45 litros en Cervera, 25 en Molins, 21 en Capdella, 18 en Lago y 7 en Pobla. En Barcelona ha llovido, el cielo sigue encapotado y se esperan nuevas precipitaciones. —(Cifra).

En la I Feria Nacional del Campo....

La Junta Provincial de Extinción de Animales Dañosos ha sido premiada con Diploma de Honor

HOMENAJE

La Junta de Extinción de Animales Dañosos de nuestra Provincia ha sido premiada con Diploma de Honor, máximo galardón para esta clase de exposiciones, en la I Feria Nacional del Campo que se celebra en Madrid, en virtud de la magnífica labor y servicios prestados en pro de la ganadería.

Y verdaderamente ha sido un caso de justicia. Cualquiera curioso lector que haya ojeado las Memorias editadas por este Organismo de los años 1948 y 1949, primeros de su funcionamiento, habrá observado lo que se ha hecho con escasos medios económicos y la voluntad férrea y decidida sin límites de sus organizadores y dirigentes; solo así se puede llegar a donde ha llegado.

En la I Feria Nacional del Campo ha participado esta Junta, segura de sí misma, sin orgullo de ninguna clase, con el solo ánimo de que se conociera su funcionamiento y pretensiones en toda España y para que en el resto de las provincias se organicen servicios tan útiles y necesarios.

Magnífico «stand» el que ha tenido en este Certamen, que dada la precipitación con que fué consruído el local, ya que el mismo día de la inauguración terminaban las obras de albañilería, ha restado algún mérito a la presentación excepcional que se hubiera podido hacer. A cargo del gran taxidermista don Antonio Guerras, técnico de la Junta, corrió su preparación; del magnífico museo arrancó los mejores valores, lobos, zorros, ginetas, águilas reales, hasta reunir más de veinticinco ejemplares. Presentó cráneos de lobos y esqueletos de aves rapaces, nueva modalidad a la que extiende su arte este artífice abulense, que puede ponerse a la altura de los primeros.

Desde el primer momento, el público que visitó el Certamen, se interesó vivamente por el «stand» de alimañas, único que figuraba. Según datos de la Oficina de Información, la entrada del sábado día 27, sin contar las autoridades que asistieron al acto inaugural, excedió de 50.000; más de 100.000 el domingo 28, y unas 200.000 al siguiente domingo día 4 de junio, siendo más del millón de personas las que habían desfilar en los primeros días del mes actual. No diremos que todos, pero se puede afirmar que casi todos lo visitaron, calculándose, por ello, la enorme propaganda realizada. Se interesaron por este Servicio autoridades, Organismos oficiales y Empresas particulares, haciendo todos los mayores elogios de los ejemplares presentados y trabajo desarrollado, a todos los cuales dió con suma complacencia toda clase de explicaciones el señor Guerras, quien con el entusiasmo que le caracteriza, permaneció al frente del mencionado «stand» mientras ha estado abierto al público.

Se han repartido millares de folletos, explicando sucintamente, pero con suficiencia para dar una idea, del movimiento de la Junta.

Homenaje, es el título que encabeza este modesto artículo. Homenaje, sí, que debe rendir la provincia entera a nuestra Junta Provincial de Extinción de Animales Dañosos, especialmente por parte de los ganaderos que deben figurar en primera línea. Pero no un homenaje donde se descorchen botellas y se suelten muchas palabras que luego son juguete del viento, si no un acto de admiración y de ayuda, de esa coopera-

ción económica que necesita para realizar sus fines y que es devuelta por ella con creces al pagar primas por captura de alimañas, abonar daños habidos en las ganaderías y conceder premios a los alimañeros que más se distinguen, despertando el estímulo entre los que se dedican a estas lides. Sólo con esto será conforme la Junta y podrá seguir luchando, como hasta ahora lo viene haciendo, para poco a poco disminuir el terrible azote de la ganadería y acabar con él, si fuera factible algún día.

Muchos de los ganaderos al satisfacer las pequeñas cuotas anuales que se les imponen, creen que ya todo marcha bien; nada de eso, las ocultaciones de ganado, poca puntualidad en los pagos y algunas otras anomalías, hacen disminuir y retrasar los cálculos económicos de la Junta, y de ahí sobrevienen sinsabores y rompimientos de cabeza de los dirigentes para ir resolviendo todos los problemas. Por eso habremos de añadir un poco de paciencia a este homenaje; algo de ella por parte de los que pagan y de los que co-

bran, pues todo llegará, ya que se espera que en este año queden subsanadas las pocas dificultades que restan, y no por negligencia de este Organismo, sino más bien, por la deficiente ayuda que prestan algunas Juntas locales y poco escrúpulo tenido por personas que no reparan en originar perjuicios a otros, lo que ha llevado a tomar medidas especiales de control de alimañas y en el abono de las mismas.

Homenaje, pues, a la Junta de Extinción de Animales Dañosos, cuyos resultados serán siempre en beneficio de los ganaderos, ya que todo lo que ella pide y dona es con el mismo fin: la defensa de la ganadería provincial.

Si hay todavía quien no ha abierto los ojos a la realidad, que lo haga, que lea, que pregunte, que curse, y si no quiere dar su brazo a torcer por haber hablado antes en contra con sus convencidos, que ayude calladamente en cuanto esté a su alcance, y todos unidos proporcionar a este Organismo un constante homenaje, que es ayuda, como antes decía.

M B

INFORMACION DEPORTIVA

Ciclismo en Arévalo

Organizado por el excelentísimo Ayuntamiento y Frente de Juventudes, y, como un festejo más de la Feria, se organizó una carrera ciclista sobre el recorrido Arévalo, Pajares de Adaja, Blascosancho, Sanchidrián, Arévalo, en total 52 kilómetros, que constó en un día 5, por la tarde, con un calor abrasador que restó alguna energía a los corredores.

A poco de tomar la salida, a los tres kilómetros, se forman dos pelotones, marchando en primer lugar el formado por Dionisio Martín, Pedro González y Francisco López, seguido a poca distancia, relativamente, por el formado por Alberto Domingo, Julián Arribas, Senovilla y Juan Martín; el primero mejor preparado, va ganando distancia sobre sus seguidores, y al paso por Pajares de Adaja lleva una ventaja sobre los segundos de cuatro minutos. Julián Arribas se despega de sus compañeros, y forzando la marcha va acortando la distancia de los que forman la cabeza; en un gran esfuerzo logra casi alcanzarle en el paso por Sanchidrián en donde la distancia de Arribas con el primer grupo es de diez segundos.

Una vez en la carretera general hacia Arévalo, el primer pelotón de Dionisio Martín, González y López, ayudados entre sí formidablemente, marchan sin preocupación alguna y con gran desahogo; pero Dionisio Martín, al intentar escapar de sus seguidores, en el cruce de Adanero pincha y rápidamente arregla la avería, pero ya no puede hacer nada, porque la meta está próxima y no tiene tiempo para ello. Pedro González sin preocupación de su rival más temible, se lanza como una flecha a por la meta, seguido por F. López que va pegado a su rueda, y a los dos kilómetros de la meta, éste último, en un esfuerzo fantástico, se lanza en desenfundada carrera, desbordando a su compañero de equipo P. González. Los otros corredores, más agotados, no pueden seguir este tren, entrando en meta todos ellos, casi en la misma forma en que iniciaron la salida. La clasificación fué así:

- 1.º Francisco López, 1 hora, 52 minutos, 2 segundos; 200 pesetas de premio.
- 2.º Pedro González, 1, 52, 4; 100 pesetas.
- 3.º Dionisio Martín, 1, 53, 0; 75 pesetas.
- 4.º Julián Arribas, 1, 57, 0.
- 5.º Senovilla, 2, 9, 0.
- 6.º Juan Martín, mismo tiempo
- 7.º Alberto Domingo, 2, 11, 2. Velocidad media: 28 kilómetros

Como se dice al principio ha constituido un éxito completo esta carrera, tanto de organización y desarrollo, como técnicamente. Ni el menor incidente, la mayor corrección de corredores y organización de público, a la salida y llegada. Merece felicitación el Jurado Organizador de esta carrera. Técnicamente, porque una carrera de 52 kilómetros para corredores noveles en estas lides, se ha conseguido una velocidad muy buena, teniendo en cuenta también el calor asfixiante que hacía.

De los corredores, hemos de destacar a Dionisio Martín, que hizo una magnífica carrera, con gran estilo, y que la mala fortuna del pinchazo le hizo perder tiempo que luego, humanamente, le era imposible ganar, pues fué a los 12 kilómetros de la meta.

Todas las primas de los pueblos por donde pasaba la carrera fueron ganadas por este muchacho en «sprints» formidables, viéndose en él madera de corredor.

Francisco López y Pedro González hicieron también una bonita carrera de apoyo y ayuda mutua, llevándola en todo su recorrido con regularidad hasta el final en que lucharon en «sprint» al primer puesto, ganado por el que no tenía más remedio que ganarla, por López; y decimos esto, porque toda la carrera marcó el tren Pedro González y F. López se limitó a ir pegado a la rueda, lección muy de tener en cuenta para sucesivas carreras por equipos, en que el tren debe marcarse por todos los corredores en relevos sucesivos.

Los otros cuatro corredores, Arribas, Senovilla, Juan Martín y Domingo, se limitaron a correr en

Vida económica nacional

Precios aumentados y precios que no se pueden aumentar

Es cuestión de todos conocida la extensión y la profundidad que en la montaña ha tomado la producción lechera. La existencia de unas condiciones para el cultivo pratense que no se dan en ninguna otra región española o que en ésta fueron mejor y más prestamente aprovechadas, hicieron que la explotación de la vaca de selección como unidad económica de transformación de la hierba de cultivo artificial en leche, productos industrializados de la leche como la mantequilla, el queso y los subproductos de la leche a partir de la condensada y terminando en la leche desecada, tomara un considerable incremento, hasta convertirse en una sanca rentada.

Ya es sabido, también, que la extensión de estas industrias suele terminar por encontrar en las posibilidades de absorción del mercado sus límites de producción y sus límites de comercialización, de donde surge, a menudo, la crisis o si no queremos decir la crisis pudiéramos decir, que acaso estuviera más en razón, el proceso de reajuste que no se culmina sin que alguien tenga que lamentarse, en el sentido de que la producción naturalmente extendida, tiene que irse restringiendo y alguien tiene que cargar con la reducción después de haberse creído que el mercado no tenía ninguna limitación.

En la montaña, comienza a producirse el proceso de reajuste. Y ha comenzado primeramente por las grandes entidades industriales azudadoras de la producción lechera. Estas, se encuentran con que el «cielo» de su mercado ha sido tocado ya. A los precios resultantes, especialmente considerando las dificultades del laterio que ha tenido que ser sustituido por el frasco, lo cual no siempre da resultado porque el hermetismo del cierre no se consigue y surge la fermentación, la producción de leche transformada no puede ser evacuada.

El mercado, que ya no es el montañés, sino el nacional, no absorbe la gran producción de condensada a que se ha llegado, considerando, sobre todo que hay gran competencia de subproductos de la leche y que el mono-

grupo, sin amenazar, ni intentar siquiera, al primer pelotón, por lo que la carrera, podemos decir, que se limitó a una lucha entre los tres primeros puestos.

Conviene seguir organizando carreras para lo sucesivo, a base de 30 kilómetros, para que en ellas puedan intervenir muchos más corredores y se animen, y así poco a poco, ir organizando estas pruebas, para cuando llegue esta de Ferias, que haya más corredores y con ello más animación en la carrera. Pero, con carreras de 25 a 30 kilómetros, que sirvan como ensayo o entrenamiento y eliminando de ellas a algunos de los corredores que participan ya en carreras de largo recorrido, para los que pueden organizarse también otras carreras de 50 a 70 kilómetros.

Esto solamente llevaría la finalidad de no tener en completo abandono al ciclismo y que los corredores estén entrenados, pues no es suficiente correr solo en bicicleta, sino que es muy interesante acostumbrarse a correr en pruebas oficiales.—M.

lio de Santander ha quedado roto porque la leche se industrializa en otras muchas regiones y todas ellas son un gran contrincante para el producto más viejo que también suele ser el que se encuentra más lejos de los grandes mercados como Cataluña y Centro de España, para llegar a los cuales tiene que luchar con los productos propios.

La reciente elevación nacional de los precios de la leche, ha hecho que se agraven estos problemas y que las fábricas amenacen con el cierre o con una reducción drástica en los cupos obligados de recepción, aunque seguramente se irá más bien y en forma de ensayo, a una selección de calidades en fábrica y a una baja en los precios. Todo lo cual, de todos modos, no traerá la esperada solución porque ésta se encuentra condicionada por algo que es imposible desbordar. Nos referimos al tope que la economía pone a todas las codicias, vengan de donde vinieren haciendo que aquellos artículos que desbordan las posibilidades de compra del público se encuentren rápidamente con la barrera del subconsumo. Y así ha sucedido a la leche. Es un ejemplo que todos debemos observar. Aunque solo sea como enseñanza. Contra el alza producida por el productor y el vendedor se encuentra siempre alerta el principio económico de la masa. Es decir, el subconsumo.—A. Sp.

Concurso de carteles

Se abre concurso para seleccionar cartel anunciador de las Fiestas de Septiembre de Valladolid, con un premio de CUATRO MIL PESETAS.

En la Oficialía Mayor del Ayuntamiento, se facilitarán las bases del mismo, remitiéndose sobre demanda por correo.

La tumba de Pizarro es descubierta en Lima

Dos grandes recintos han sido hallados en esta basílica, que fué reedificada cinco veces

LIMA.—(Crónica del correspondiente de FIEL).—Durante los trabajos de restauración que se realizan en la catedral limeña, cuyo edificio sufrió grandes averías con el terremoto de 1940, han sido descubiertos dos recintos subterráneos, que, como se sabe, corresponden a lugares utilizados como enterramiento durante la época del coloniaje.

Por la documentación existente se sabe que la Basílica Metropolitana ha sido reedificada cinco veces. La primera piedra fué puesta por Francisco Pizarro el 18 de enero de 1535. La iglesia fué terminada bajo el gobierno de don Francisco de Toledo y bendecida en 1551 por el arzobispo de Lima, fray Jerónimo de Loayza. A raíz del terremoto de 1746 la Catedral de Lima quedó reducida a escombros y las obras de restauración comenzadas en 1751 por disposición del virrey, conde de Superunda, fueron terminadas en 1801.

Los recintos descubiertos se en-

Sección religiosa

JUNIO

Día 15. Jueves.—Octava del Corpus.—Santos Vito, Modesto; Crescencia.

La misa y oficio divino son de la Octava del Corpus, con rito doble mayor y color blanco.

Sagrado Corazón de Jesús

La Santa.—La Archicofradía de la Guardia de Honor dedica un solemne triduo al Sagrado Corazón de Jesús, los días 14, 15 y 16.

Por la mañana a las ocho, misa rezada.

Por la tarde, a las siete y media exposición de S. D. M., rosario, plegaria, sermón por el R. P. Atanasio del Sagrado Corazón, C. D. del Convento de Toledo, ejercicio del triduo, reserva solemne e himno final.

Parroquia de Santiago.—El Apostolado de la Oración y Asociación de la Visita Domiciliaria de los Sagrados Corazones de Jesús y de María celebran solemne novena en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

Por la mañana a las ocho, Misa de Comunión.

Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el muy ilustre señor don Luis Serna, canónigo de la S. A. I. Catedral preses de la novena, bendición y reserva.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Teléfono, 7. Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 13 de junio de 1950 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 917

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 17

Señora, sus gallinas ¿están tristes? ¿ponen poco? délas

AVE-SANIL



A PLAZOS Y CONTADO

Relojes Suizos-Cronógrafos, 15 años garantía.

Envíanos por correo hasta domicilio.

SOLICITE CATALOGO GRATIS

INDUSTRIAL SUIZA

APARTADO, 85. — ZAMORA

Por el R. P. ENRIQUE RUIZ AYUCAR, S. J.

Ante los candidatos al Premio Nobel de la Paz

Al censurar el triste, lamentable y más repugnante espectáculo que están dando la mayoría de las naciones civilizadas del mundo con la guerra. Leer en la prensa los candidatos al Premio Nobel de la Paz y contemplar que estamos a abril, despierta en nuestra memoria las efemérides del nacimiento de aquel subyugador genio filosófico que se llama Juan Luis Vives y Marcha, en aquel glorioso año del descubrimiento colosal de América por Cristóbal Colón.

A Luis Vives le recordamos con verdadera satisfacción, no sólo porque mantuvo durante la azarosa época del Renacimiento la bandera de la constancia de su glorioso ideal, de sus inmensos valores espirituales, si que también de sus innegables méritos, si que también porque no olvidamos que en el curso de 1927-1928 creamos, con unos cuantos elementos partidarios de la subyugadora escuela vivista, siempre de actualidad, la «Asociación de Amigos de J. L. Vives» en la gloriosa Universidad de Valencia.

Las ejemplares doctrinas, obras y profundos pensamientos del gran humanista, producen asombro y admiración, no sólo a los paisanos y españoles que nos orgulecen, si que también al mundo que las conozca, seguramente ha de quedar pasmado por la sorpresa que le ha de producir su palpitante actualidad: ¡la guerra!

Detengámonos a analizar, muy a la ligera, como no podemos menos de hacerlo en un artículo. A poco que veamos lo que dice Vives acerca de la guerra, no dudamos en proclamar al sabio polígrafo valenciano como un indiscutible y sempiterno amante de la paz social, dándole por consiguiente el glorioso renombre de «Vives el Pacificador».

No hemos de esforzarnos para demostrar la acción pacificadora del maestro y sabio Vives, porque nos basta con leer su inmortal tratado de «Concordia et Discordia». Es a la vez que un alegato contra la guerra en la aceptación total; también es una especie de exhortación hacia la paz, o por mejor decir, una vibrante insinuación para que procuren conservar la paz los encargados de gobernar las naciones, pueblos y familias. Dicha obra magnífica, consta de varios libros: El primero, dedicado a los orígenes de la Concordia y Discordia, trata la afirmación categórica de que el hombre, por su naturaleza, está hecho para la paz, para vivir en sociedad, porque nos hemos merecido unos de los otros para la realización de nuestras necesidades. Deduciendo que, la guerra, siempre se produce por desviación del hombre de su naturaleza apartándose de la humanidad y dejando de ser cristiano, por faltarle el amor, la fe, la caridad y la concordia.

Para Vives, la guerra en realidad es: aberración de los sentidos, de la imaginación o del corazón, debido a las funestas pasiones dominantes en los seres racionales. Por eso como gran filósofo se detiene en atinadas observaciones, sobre las cualidades, deseos, ambiciones y desmedidos afanes de los encargados de velar la paz y la concordia de mundo, y acaba por exclamar: «No echais de ver, que no puede no ser noble, quien a Dios, tiene por Padre? Concluyendo por decir, que sin tener fe, ni tan solo el nombre de cristianos debían llevar, los destructores de la humanidad y los fomentadores de la discordia social o guerra».

Vives, en el segundo libro, trata de la ignorancia. Se extiende en atinadísimas observaciones para deducir que en ella se hace imposible todo adelanto de la Ciencia. De forma especial estudia maravillosamente la ira y la envidia como fuentes del odio que se profesan los hombres, por su desenfrenado egoísmo, cuya pelea para Vives, toma su nombre de pugna, de «pugnus» el puño, contraído en forma de amenaza. La guerra la deriva de fiero, por eso acaba por afirmar, que es más propia de fiero que de seres humanos.

El tercer libro está dedicado de lleno a ocuparse de los males que engendran las discordias de los hombres; combatiendo la guerra rotundamente, por ser la causante de todas las desdichas, porque a parte de los destrozos que la guerra produce, empobreciendo a los bandos pelesantes, desmoraliza a los pueblos, da gran preponderancia al elemento militar, endurece los corazones, ante los espectáculos de barbarie y crueldad que les hace presenciar, y destruye todas las fuentes de producción de un país.

Vives, su cuarto libro lo escribió para marcar los medios a fin de lograr la concordia o sea, la paz entre los hombres.

Como apéndice de esta colosal obra, Vives publicó: «De pacificatione», enumerando los inmensos beneficios que a los pueblos reporta la paz y el deber imperioso que tienen todos de cooperar a ella diciendo: «Todos tienen en sus manos instrumentos de pacificación; sino positivos y reales, al menos al menos los de una buena voluntad que todo lo disimula y suaviza».

En esta obra llena de humanísima elocuencia Vives acaba por sostener la opinión de que la guerra estaba prohibida por la Ley de Dios pues «solos ante Dios, aprender de El la verdadera gobernanación de los Estados».

A Luis Vives le ocurre como a la mayoría de los grandes hombres que han pasado por el mundo, o sea que sus obras de aquella edad gloriosa del renacimiento, son de tal interés, a la par que emoción, que tienen la característica de ser perenne actualidad de su obra cumbre de concordia, de concordia et discordia, que lo publicó el 1.º de octubre de 1528, no podemos negar ante la situación de las potencias del mundo, que es de palpitante interés y actualidad, porque nadie como él supo combatir la inhumana institución de la guerra y la discordia considerándolas como los más funestos males, por eso escribió asombrando al mundo su obra de concordia y discordia que mentamos.

Es en verdad deplorable que los españoles, la mayor parte de las veces por ignorancias de nuestros verdaderos hombres geniales, no hayamos reconocido y divulgado a Vives con la justicia que es a ella acreedor, esparciendo las obras cumbres de este sabio hu-

manista español del siglo XVI que según el profesor Dr. Riba García «más grande que Tomás Moro y Tomás Elyot de Inglaterra; más que Rabelais y Montaigne de Francia; más que Castiglione, Sadoletto Dolce y Piccolomino de Italia; más que el alemán Melachton y el mismo Erasmo de Rotterdam».

Entre los candidatos al Premio Nobel de Estados Unidos, siete; de Francia cuatro; de India cinco; de Australia dos; de Bélgica uno; de Suiza uno; de Nueva Zelanda uno; de Austria uno; de Alemania uno; de las naciones unidas uno y algún otro, nos atrevemos a decir que tal vez ninguno tendrá un tratado que combata más la guerra y abogue por la paz como el gran pensador Vives, que sin ningún género de dudas es el más acreedor, a ser posible, a que se le otorgara el Premio Nobel a los 400 años de haberlo escrito, porque la obra de Vives, confirma nuestro aserto al calificarle como autor de perenne actualidad.

Con todo, con ser tan inspirado y filosófico, jamás obtuvo premios por sus desvelos y notables obras. Precisamente en el año 1528, pesaban sobre Vives enfermedades penurias y hasta miserias por retarle la reina Catalina, esposa de Eduardo VIII su confianza, por haberse negado el noble Vives a defender su causa como abogado, contra las caprichosas veleidades del monarca inglés.

Como españoles difundamos por deber las magnas obras del poco conocido y menos estudiado humanista de Renacimiento Juan Luis Vives, de impercedera memoria. Precisamente, una de las finalidades de la fundación de la «Asociación de amigos».

Godofredo Ros.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

¿Será verdad?

Mario Scelba, ministro del Interior italiano, famoso en todo el mundo por su desdichada gestión en el asunto del bandido Giuliano, va a emprender una campaña encaminada a reprimir la pornografía en la literatura, la prensa, el cine y otras actividades artísticas.

Al parecer proyecta, en su afán moralizador, hasta a cubrir con vestiduras algunas estatuas de las que forman el acervo artístico de Roma.

¿Se atreverá a tanto el ministro Scelba, que sin duda cree a la inmoralidad enemigo más fácil de derrotar que el bandido siciliano? Allí veremos... o mejor dicho, verán los romanos entusiastas del arte clásico.

Una opinión de Unamuno

«Castelar era un hombre que escribía para comer y que comía para escribir. Y encerrado en ese círculo de hierro no tenía tiempo para estudiar».

Una ironía de lord Kitchener

Antes del comienzo de la guerra europea de 1914-18 donde halló misteriosa muerte, lord Kitchener giró una visita de inspección a los fuertes fronterizos de la India. Uno de ellos, recientemente construido en un lugar dominado por una alta y escarpada colina, le llamó principalmente la atención.

—Le felicito, coronel—dijo al jefe que había planeado y dirigido la construcción del fortín—. Es esta una situación maravillosa para una posición de este tipo, pero... ¿cuándo va a mandar cambiar de sitio esa colina?

Quevedo ha escrito...

«Nadie está seguro del soberbio y por eso el soberbio no está seguro de nadie».

Población mundial

El número de habitantes del planeta aumenta incesantemente

COSAS CURIOSAS

Psicoterapia acertada

El doctor Henry C. Link, conocido psiquiatra norteamericano se vio sorprendido un día por la visita de un cliente, hombre ya de alguna edad, en quien diversas dificultades en los negocios y contrariedades de tipo familiar habían provocado un estado de agotamiento extremado. El enfermo se sentía tan abatido, tan cansado, que la vida era para él una carga insoportable de la que quería librarse a toda costa.

Las reflexiones y los consejos del médico se estrellaron ante la porfiada obstinación de un cliente que solo creía hallar remedio para su mal en el suicidio. Lo único que hasta entonces le había impedido llevarlo a la práctica era el temor al escándalo en que se vería envuelto su nombre y repercusión desfavorable que esto pudiera tener respecto a su familia y sus negocios de los que dependía totalmente la subsistencia de los suyos.

—Si yo encontrara un medio de matarme discretamente, que alejase toda presunción de suicidio... Usted debe ayudarme a encontrarla, doctor; sólo por eso he venido a verle.

El doctor Link dudó entre echar con cajas destempladas de su consulta a aquel hombre o avisar al manicomio más próximo para que acudiesen los loqueros a hacerse cargo de él, pero de repente algo le hizo cambiar seguidamente de opinión.

—Bien—dijo—. Me hago cargo perfectamente de su situación, amigo mío, y he decidido ayudarle. Usted podrá matarse sin que nadie, ni el más receloso juez pueda sospechar que su muerte obedeció a causas que no sean naturales. Esta noche, después de cenar, salga de su casa diciéndole a los suyos que va a dar una vuelta para respirar un poco aire

fresco, pero de ningún modo pase usted. Por el contrario, lo que debe hacer es correr, correr tanto como le sea posible sin detenerse a descansar para nada. Usted tiene ya alguna edad y seguramente, dado el estado de su corazón, no podrá resistir mucho y caerá muerto en seguida. Nadie se dará cuenta de la premeditación de su proceder y así evitará el escándalo.

El cliente no supo como agradecer el consejo del doctor y llegó a su casa decidido a ponerlo en práctica. Efectivamente, después de cenar abandonó su domicilio con un pretexto cualquiera y en cuanto se encontró en un lugar donde su conducta no pudiese llamar la atención apretó a correr con toda la fuerza que le fué posible. No pudo llegar muy lejos sin que el propio instinto de conservación le obligase a detenerse al empezar a sentir los primeros síntomas de ahogo y un tanto mohino y renegando del consejo del doctor Link volvió a su casa.

Se acostó y por primera vez durante mucho tiempo consiguió dormir toda la noche de un tirón. A la mañana siguiente advirtió con sorpresa que en su estado de ánimo, efecto del descanso nocturno, se había operado un cambio sorprendente y favorable. De todas maneras, aquella noche y las siguientes insistió en poner en práctica el procedimiento aconsejado por el psiquiatra y obtuvo siempre el mismo halagador resultado. Al poco tiempo, la idea

a un ritmo vertiginoso. En 1800 la población del mundo ascendía a 775 millones de habitantes; en 1900 a 1.564 millones y, actualmente, casi alcanza los 2.000 millones.

Lógica escocesa

La mujer de un escocés sentía molestias en la garganta por lo cual determinó acudir a la consulta de un otorrinolaringólogo para que la pusiese en tratamiento. El especialista la examinó cuidadosamente y luego dió su opinión al marido de la enferma: —Su mujer debe operarse enseguida. Claro es que debieron operarla cuando niña y así no habría tenido estas molestias que la aquejan.

El escocés siguió el consejo del facultativo e hizo operar a su cónyuge. Luego... pidió al médico que le pasara la cuenta... ¡a su suegro!

Pretensión difícil

La esposa de un magnate de Hollywood quería que un pintor americano la hiciese un retrato, pero su marido se negó rotundamente a ello.

—¡Nada, nada!, dijo. Si quieres tener un retrato al óleo te mandaré a Europa que allí te lo haga uno de los antiguos maestros clásicos.

Longevidad

Cierto individuo acudió un día a la consulta de un médico con la pretensión de que éste le permitiera alcanzar los cien años de vida. El médico le escuchó pacientemente y a continuación le aconsejó que dejara la bebida y el tabaco.

—¿Y así viviré cien años?—preguntó ávidamente el cliente.

—No—repuso el médico—. ¡Pero lo parecerá.

Medio millón de kilos de capullos de seda producidos en España

MURCIA, 13.—El ingeniero don Felipe González Marin, director del Servicio Sericícola de esta región, ha recogido en un informe el resultado de la actual cosecha de capullos de seda, que no vacila en calificar de «maravillosamente espléndida». Los cosecheros han

Delegación Provincial de Trabajo

Títulos y Tarjetas de beneficiarios de Familias Numerosas recibidos últimamente en este Organismo

Todos los señores beneficiarios de Familias Numerosas que a continuación se reseñan, podrán personarse en este Organismo a haberles entrega del Título o Tarjeta, en su caso, del referido Régimen Legal.

Títulos: Don Pedro Jiménez Pindado, don Florentino González Sánchez, don Damián Jiménez Borreguero, don Cesáreo García Lorenzo y don Gaspar Veroz Alonso.

Tarjetas de renovación: Don Angel Cantera Salvador, don José García Martín, don Domingo Sánchez Martín, don Ramón Lorenzo González, don Nicolás González Garachana, don Andrés Heras Martín, don Segundo Moreno Zahonero, don Aurelio Sánchez San Segundo, don Julián San Segundo Iglesias, don Alejandro Castor Vega Jiménez, don Eufemio Rodríguez González, don Antonio Ferreiro Rodríguez, don Antonio López García, don Agustín González Florez, don Julio Contreras Poza, don Estanislao Sahagún Jiménez, don Valerio Rodríguez Torres, don Faustino Gómez García, don Celedonio Piedra San Segundo.

Cualquier día laborable, de diez a trece de la mañana y en las oficinas de esta Dependencia, podrán recoger los interesados dichos documentos.

El delegado de Trabajo, Enrique Alberto González de Heredia y Garcés.

Lea Ud. EL DIARIO DE AVILA

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA

Fallo del IX Concurso Nacional de Goros y Danzas de la Sección Femenina y VII de Juventudes

PRUEBA REGIONAL

Coros de Juventudes

- 1.º Colindres (Santander).
- 2.º Santa María de Nieva (Segovia).

Danzas de Juventudes

- 1.º Torrelavega (Flechas).
- 2.º Segovia (Flechas).
- 3.º Avila (Flechas).

Coros de Sección Femenina

- 1.º Avila.
- 2.º Laredo-Reinoso.

Danzas de Sección Femenina

- 1.º «A» Segovia.
- 1.º «B» Torrelavega.
- 2.º «B» Burgoñondo (Avila).

Mixtos de Sección Femenina Torrelavega.

La regidora provincial de Prensa y Propaganda

del suicidio le había abandonado y se sentía poseído por unas furiosas ganas de vivir.

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Galzos y bajas de la fundición de

ALAEJOS

Catálogo gratis.

Pedidos a

Hijos de Jorge Martín

Alaejos (Valladolid)

JULIO LASTRAS

CANTERO-MARMOLISTA

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol

PASEO DE LA ENCARNACION, Carretera del Cementerio. — AVILA

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Baillly-Bailliere — Riera)

Se publica anualmente desde 1879

Es el único completo y exclusivo de España

Por su copiosa y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del hombre de negocios

Consta de 4 voluminosos tomos con más de 9.000 páginas; un detalladísimo mapa de cada provincia y más de

3.500.000 datos

Ptas. 450 — Franco de portes

ANUNCIE EN ESTE ANUARIO PUBLICIDAD ECONOMICA Y EFICAZ

Anuarios Baillly-Bailliere y Riera Reunidos,

S. A.

Enrique Granados, 86 y 88—BARCELONA

MAQUINAS

para hacer punto último modelos económicas agujas todas clases. Facilidades pago. Casa COCA. Espoz y Mina, 15. Madrid.

INFORMACION MUNICIPAL

Avila, hace medio siglo

(Por exigencias de espacio nos hemos visto obligados a suprimir durante unos días esta sección que reanudamos hoy).

En el Instituto provincial se celebraron los exámenes de fin de curso. Entre los examinados figuran don Agustín Mata, don Anastasio Martín, don José y don Federico La Puente, don Pedro Alcover, don Luis Duque, don Matías Marcos, don Enrique Zaeghini, don Carlos García y García, don Tomás Martín Blázquez, don Ubaldo Trujillano, don Manuel Sánchez García, don Emilio Pérez Arribas, don Juan Paradiñas López, don Víctor Gil Pinedo, don Salvador Represa Marazuela, don Francisco Juste Santiago, don Marcial Fernández Vallesa, don Luis Dávila Menezes, don Juan José Sáez de la Peña y don Marcelo Manzanar J. Ménez.

—Ayer tarde pasaron por la estación del ferrocarril de esta ciudad los dos nuevos coches para el tren real recientemente construidos en los talleres que la Compañía tiene en Valladolid. Son ambos lujosísimos y han costado la friolera de más de cien mil duros. Las ruedas son de un sistema especial y la longitud de cada coche medirá unos 20 metros, próximamente.

Ayer en la Plaza de Toros

Organizado por el Sindicato de la Construcción, que ayer celebraba su fiesta, tuvo lugar en nuestro caso un modesto festejo consistente en la lidia de dos reses de nuestro vecino ganadero señor Sánchez-Monge, que dicho sea de paso, y aunque en esta tarde no pretendiera cosechar laureles dicho señor, tenemos que decir que los dos bichos por él enviados resultaron bravísimos.

Los numerosos diestros que tomaron parte fueron muy aplaudidos en el transcurso de la lidia y sus incidentes, no faltando los sustos y revolcones para regocijo del público que llenaba por completo la plaza.

A este festejo seguirá otro de mayor tono para el día de San Pedro y según nuestras noticias se quiere traer un paisano, completando el cartel una gran novedad desconocida para muchos en Avila.

Como cosa cierta sabemos que los novillos serán de Sánchez-Monge y con ello una garantía para su mejor resultado, ya que las corridas por él presentadas en la pasada temporada, tanto en la capital como en la provincia, dieron excelente resultado.

O.

SE VENDEN camas. Pedro de la Gasca, 8.

MECANICOS
Hágase Vd. Maestro de Taller Diplomado en Motores de Explosión y Diesel, últimos modelos. Aprenda a regular una bomba inyectora, a conocer los distintos metales y su aplicación, a templear de manera moderna los aceros por medio de máquinas giratorias, de glicerina, del cloruro de bario, del mercurio, el temple eléctrico, el temple del cobre, del aluminio. Aprenda el forjado y la cementación moderna.
ENSEÑANZA Y COLOCACION A LA VEZ
INFORMACION GRATUITA EN
INSTITUTO AMERICANO
Apartado 12176 MADRID

BELRROCH REPARACION
máquinas punto
BRIEVA, 4. -- AVILA
BELRROCH VENTA
máquinas punto
CALLE MAYOR, 32, -- MADRID

Ecós de sociedad

Primeras Comuniones

En la capilla de los reverendos padres Paules, bellamente adornada con flores y luces han recibido por vez primera el Sagrado Manjar de la Eucaristía los encantadores niños José Luis y Rafaelito Medina González, quienes se vieron acompañados en tan solemne momento por sus felices padres don Luis Medina, del comercio de esta ciudad y doña Felisa González Albertos, familiares y numerosos amigos, todos los cuales se reunieron más tarde en el restaurante Piquio, donde fueron delicadamente obsequiados. El R. P. Calles, administró la Sagrada Comunión después de enervorizar con una sentida plática dirigida a ambos hermanitos quienes como sus dichosos padres recibieron multitud de felicitaciones a las que unimos la nuestra sincera y cordial.

—También ha comulgado por vez primera la monísima niña Domicia Ruiz Jiménez en la Iglesia parroquial de nuestra Señora de la Asunción, de Castilblanco (Avila), de manos del señor cura párroco, quien pronunció sentido fervoroso preparatorio. Acompañaron a la pequeña sus padres, don Lorenzo y doña Amparo, sus hermanos y numerosos familiares y amigos, que fueron después delicadamente obsequiados. Enviamos nuestra felicitación a tan buenos amigos.

Primera Misa

En la iglesia del convento de Santa María de Jesús de esta ciudad, ha celebrado ayer su primera misa solemne el reverendo don Isaias Barroso Nieto, de Mufico, que ha cursado sus estudios en el Seminario de Madrid. Ocupó a su tiempo la sagrada cátedra, entonando un emocionado canto a las excelencias del sacerdocio, don Cesáreo Barroso Nieto, párroco

Jefatura de Obras Públicas de Avila

Solicitud de servicios de transportes mecánicos por carretera

INFORMACION PUBLICA

El «Boletín Oficial» de la Provincia número 69, de fecha 10 de junio de 1950, publica anuncio convocando a la información pública sobre el servicio de transporte de viajeros en automóvil por carretera entre Madrigal de las Altas Torres y Avila, por Arévalo, a los fines del artículo 11 del vigente Reglamento de Transportes y ejercicio de los posibles derechos de tanteo.

En dicho anuncio se convoca, expresamente, a la Excm. Diputación Provincial, Ayuntamientos de Avila, Narrillos, Cardenosa, Peñalba, Las Berlanas, Gotarrendura, Hernansancho, Villanueva de Gómez, Bohodón, Tiñosillo, Arévalo, Aidesaca, Villanueva del Arenal, Barromán y Madrigal de las Altas Torres, Sindicato Provincial de Transportes y a los concesionarios o titulares de los siguientes servicios: Salamanca a Madrid por Arévalo y Zamora a Madrid.

Avila, 12 de junio de 1950.—El ingeniero jefe, Angel Araoz.

SE VENDEN tres camas, un coche niño, una estufa salamandra y varias cosas. Vallespin, 7 principal, de 4 a 6 tarde.

arcipreste de Valdemorillo (Madrid), actuando como presbítero asistente don Florencio López Olivares, prefecto de disciplina y catedrático del Seminario madrileño. Fueron padrinos de honor, don Eleuterio Alonso Martínez y doña Josefina de la Lastra de Alonso, y padrinos de mano, don Miguel Barroso Nieto y doña Segunda Nieto de Barroso. Y entre los sacerdotes asistentes en el presbiterio figuraban, don Teófilo Barroso, don Firmo Sánchez, don Ramón Villaverde, don Pedro Martín, don Florentino Díaz, don Facundo Sevillano, don Hilario Galindo, todos éstos de la diócesis de Avila y de la diócesis de Madrid-Alcalá: don José Castillo Alvarez, don Hilario Botello Hernández, don Julio Cabezudo Martínez, don Francisco Sanz Alonso, don Julio Orea Gómez, don Francisco Gil Peláez, don Julio López Sainz-Rozas.

La iglesia se hallaba repleta de fieles, unidos a las intenciones del misacantano. El coro de religiosas franciscanas cantó la misa «Te Deum laudamus», de Perossi, muy afinadamente. Terminado el Santo Sacrificio se celebró el besamanos. Deseamos al nuevo sacerdote todo género de bendiciones en el sagrado ministerio que comienza.

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar en esta a don Macario Andrés García, propietario de Fuentes de Año.

Aniversarios

Se han celebrado sufragios en distintos templos de nuestra ciudad, por el eterno descanso del alma de doña Marina Cremata Jiménez, con motivo de cumplirse el segundo aniversario de su fallecimiento.

Renovamos nuestro sentimiento a la familia de la finada señora (q. e. p. d.).

Vuelca el coche de línea Avila-Arévalo

Entre los viajeros figuraba nuestro colaborador, don Luis López Prieto

AREVALO.—Cuando el coche de línea de la Empresa Hidalgo «Avila-Arévalo» descendía por la cuesta de la estación hacia el puente sobre el río Ataja, debido a una falsa maniobra, se lanzó contra los malecones, llevándose uno de ellos por delante al rodar sobre los terraplenes de un precipicio de más de doce metros de altura, quedando el vehículo volcado a cuatro metros de distancia de la orilla del río.

Los jugadores del equipo italiano «Torino», que regresaban de La Coruña en autocar, prestaron los primeros auxilios a los catorce viajeros y a los conductores, sacándoles por las ventanillas. Entre los viajeros figuraba nuestro querido amigo y culto colaborador de EL DIARIO DE AVILA, don Luis López Prieto, director de las Escuelas graduadas, quien resultó ileso. Únicamente las heridas de dos viajeros fueron calificadas de pronóstico reservado.

N. de la R.—Lamentando el accidente, con el deseo de pronto y total restablecimiento de los heridos; celebramos el nuevo nacimiento de los ocupantes del coche, haciendo constar la expresión de

A nuestros suscriptores forasteros

Estando para terminar el primer semestre de suscripción del presente año, agradeceremos de los señores abonados a este periódico que residen fuera de la ciudad, se sirvan enviar por Giro Postal el importe de la suscripción pendiente a razón de diez pesetas mes.

LA ADMINISTRACION

Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 24 horas:

Matrimonios: Julio Mesonero Pérez con Heliodora Santana Martínez, en San Pedro.

Nacimientos: María del Carmen Margarita Fernanda Ferreiro Chao, en Blasco Jimeno, núm. 1; Rita Martín Chamorro, en Bajada del Matadero, y María Isabel Peralta Ramos, en Paseo de San Antonio, núm. 1.

Defunciones: Hilario Jiménez Almohaya, de 51 años, en Blasco Jimeno, núm. 5, y María del Carmen Gómez de Llaño Botella, de 9 días, en Paseo de San Antonio, núm. 3.

SE VENDE casa sitio céntrico, 60.000 pesetas, ocasión Razón: Emiliano Arribas, Comunereros de Castilla, 3.

Carne que en el día de mañana será puesta a la venta pública

La cantidad total asciende a 2.300 kilos, distribuidos en la siguiente forma:

Lidio Jiménez, 108 de ternera. Arturo Sastre, 122 de ternera y 60 de vacuno menor.

Viuda de Sastre, 123 de ternera y 25 de vacuno menor.

Luis Sastre, 99 de vacuno menor.

Luis Rodríguez, 132 de ternera y 60 de vacuno menor, Félix Gómez, 60 de vacuno menor.

Adrián Velasco, 156 de ternera. Jerónimo Prieto, 125 de ternera. Juan Martín, 84 de ternera y 92 de vacuno mayor.

Restituto M. Alvarez, 162 de vacuno menor.

Miguel Lumbreras, 91 de ternera y 60 de vacuno mayor.

José Luengo, 65 de ternera y 80 de vacuno menor.

Restituto Martín, 55 de ternera y 175 de vacuno mayor.

Lorenzo del Olmo, 109 de ternera y 126 de vacuno menor.

Prudencio Martín, 131 de ternera.

Cooperativa Abulense de Ganaderos

SUMINISTROS

Se pone en conocimiento de los asociados a esta Entidad dueños de ganado vacuno lechero que durante los días 13, 14, 15, 16 y 17 del presente mes se procederá por la misma a la distribución de un cupo de algarrobas y yerros.

La retirada del vale se efectuará durante las horas de 10 a 1, mediante presentación de los mismos de la cartilla sanitaria y únicamente en los días que se indican.

El Presidente.

GALGA EXTRAVIADA negra, de 11 meses. Razón a Salvio González, en Pedro Rodríguez (Avila) quien gratificará su entrega.

nuestros mejores sentimientos al señor López Prieto nuestro querido colaborador.

Sesión extraordinaria del Pleno

PREOCUPACION DEL AYUNTAMIENTO POR EL ASUNTO DEL ABASTECIMIENTO DE AGUAS A LA CIUDAD. CONCURSO DE PLAZAS VACANTES

Para celebrar sesión extraordinaria se reunieron en el Salón de Actos del Palacio Consistorial, bajo la presidencia del señor alcalde, don José María Martín Sampedro, los tenientes de alcalde, señores Caro García, Rodríguez Martín, Herrera Esteban y Jiménez Blázquez y los concejales señores González Tablas López, González Delgado, Santero Errasti, Guerras Garrido, Arévalo Fernández, San Román Colino, y Pindado Ubeda.

Se dió lectura de una moción de la Alcaldía presidencia, en la que se pone de manifiesto a los señores concejales el mal estado sanitario de las fuentes de la Ciudad y las deficiencias con que se efectúa la depuración de las aguas del embalse de Becerril, ya que el aparato depurador que existía, se inutilizó a principios de la pasada guerra y no ha podido ser reparado debido a la carencia de materiales para este fin. Por eso propone a la Corporación que ya que existe el ofrecimiento de una Firma a ello dedicada, con su presupuesto para instalación de aparatos depuradores, con las mismas características que el anterior y cuyo presupuesto no rebasará las cincuenta mil pesetas, se estudie por la Comisión correspondiente el aparato que reúna mejores condiciones y una vez examinado dicho presupuesto se remita con toda urgencia a la Comisión de Hacienda, para su adquisición, ya que próxima la temporada de verano, urge realizar esta instalación; y respecto a las fuentes de la población se expuso que su contaminación es muy frecuente debido a las malas condiciones en que se hallan las tuberías; pero que se puede hacer el estudio para que, poco a poco, se vayan injertando estas fuentes en el abastecimiento de Becerril.

A las precedentes consideraciones mostraron su conformidad todos los señores concejales y se acordó pase, con carácter de urgente, a estudio de la Comisión de Aguas y seguidamente a la de Hacienda, para que se pueda efectuar la adquisición del aparato depurador automático de agua, propuesto por el señor alcalde, que garantice completamente la pureza de las aguas potables, así como la sanidad de la población.

Al tratarse de las bases para el concurso de plazas vacantes convocadas por el Ayuntamiento el señor alcalde hizo uso de la palabra y dijo a los señores concejales que solo existen dos formas de poder verificar las oposiciones a las plazas de oficiales terceros: una, por oposición libre, concediendo a los que desempeñan las plazas interinamente, los beneficios de dispensa de título, edad y concesión de un punto en cada uno de los ejercicios, y otra que la oposición sea restringida entre los interinos y temporeros de la Corporación. El señor Rodríguez Martín manifestó que, además de las dos soluciones dadas por la Alcaldía, cree hay una tercera, consistente en que continúen en la misma situación los interinos hasta pasado algún tiempo y poder entonces convocarlas nuevamente.

El señor Caro alegó que la propuesta última del señor Rodríguez no debe ser aceptada porque seguiría incurriéndose en los mismos vicios ahora existentes, que es precisamente lo que se pretende evitar, por lo que él está conforme con la Alcaldía, en cualquiera de las dos formas propuestas.

El señor González-Tablas López, expresó su conformidad a que la oposición sea restringida entre los interinos y temporeros, dándoles todas las ventajas posibles, pero que si los mismos demuestran no ser suficientes se les suspenda. El señor San Román Colino contestó diciendo que no hay duda ninguna que estos señores tienen un derecho adquirido y han demostrado su suficiencia durante el tiempo que llevan desempeñando la plaza y que, por tanto, la misma se les debía dar en propiedad. El señor alcalde reconoció esta situación, de hecho manifestada por el señor San Román, añadiendo que toda la Corporación reconoce los servicios por ellos prestados por cuya razón debe dárseles toda clase de facilidades e insiste en que puede ser el concurso restringido, obrando el tribunal con estricta justicia o que se celebre el concurso libre reconociéndoseles las ventajas de edad, exención del título, y un punto en cada uno de los ejercicios.

Con el voto en contra de los señores San Román Colino y Pindado Ubeda, que pretendían fueran dadas en propiedad las plazas a los interinos, se acordó celebrar la oposición libre, dispensando a dichos interinos y temporeros de la Corporación que desempeñan estas plazas, las ventajas antes aludidas. Seguidamente fué nombrado el tribunal para las citadas oposiciones, que estará constituido por el señor alcalde, como presidente y como vocales, por los señores Caro García, González-Tablas López, Arévalo Fernández y Rodríguez Martín.

Por último se dió lectura y quedaron aprobadas las bases para la provisión de plazas de bomberos, de vigilantes de arbitrios y de guardias municipales, levantándose seguidamente la sesión.

Dr. R. De Francisco

Del Hospital Central de la Cruz Roja de Madrid. Especialista del Seguro de Enfermedad. RINON Y VIAS URINARIAS. Consulta a las doce Av. de José Antonio núm. 5. JAVILA

Jefatura de Obras Públicas de Avila

Solicitud de servicios de transportes mecánicos por carretera

INFORMACION PUBLICA

El «Boletín Oficial» de la provincia número 69 de fecha 10 de junio de 1950 publica anuncio convocando a la información pública sobre el servicio de transporte de viajeros en automóvil por carretera entre Magazos y Avila por Arévalo, a los fines del artículo 11 del vigente Reglamento de Transportes y ejercicio de los posibles derechos de tanteo.

En dicho anuncio se convoca, expresamente, a la Excm. Diputación Provincial, Ayuntamientos de Avila, Mingorría, Santo Domingo de las Posadas, Vega de Santa María, Blascosancho, Pajares, Gutierrezmuñoz, Velayos y Magazos, Sindicato Provincial de Transportes y a los concesionarios o titulares de los siguientes servicios: Zamora a Madrid y Salamanca a Madrid por Arévalo.

Avila 12 de junio de 1950.—El ingeniero jefe, Angel Araoz.

LEA USTED

EL DIARIO DE AVILA